

## Diputación y 28 entidades de la provincia firman el primer Pacto Provincial contra la Despoblación

La Junta de Andalucía elude comprometerse con los municipios en riesgo de despoblación y se desmarca a última hora de la firma de este acuerdo, que se ha suscrito hoy en Nigüelas para manifestar el compromiso de instituciones y entidades de Granada frente al éxodo rural

---

miércoles 12 de abril 2023

---



Un total de 29 entidades públicas y privadas de la provincia han firmado hoy en Nigüelas el Pacto Provincial contra la Despoblación, que incluye 68 acciones, y que está impulsado por la Diputación de Granada con el objetivo de revertir este proceso y hacer frente de manera coordinada al reto demográfico.

El presidente de la Diputación, José Entrena, ha estado acompañado en esta firma, que ha tenido lugar en el marco de la segunda reunión de la Mesa Provincial por la Despoblación, por la alcaldesa de Nigüelas, Rita Rodríguez, la diputada de Empleo y Desarrollo Sostenible, Ana Muñoz, el diputado de Asistencia a Municipios, Juan Antonio Palomino, y representantes de las entidades públicas y privadas que han firmado el documento: Subdelegación del Gobierno de España, Universidad de Granada, UGT, CCOO, Cámara de Comercio, mancomunidades de municipios de la provincia, Grupos de Desarrollo Rural y consorcios. Finalmente, la Junta de Andalucía ha evitado a última hora formar parte de este pacto y ha eludido comprometerse con los municipios en riesgo de despoblación.

Entrena ha agradecido la presencia de todos ellos y ha insistido en la importancia de actuar de manera conjunta. “Para superar las consecuencias derivadas de la despoblación en la provincia es necesario una estrategia coordinada entre los municipios e instituciones, con especial protagonismo de los ayuntamientos”, ha subrayado y ha informado que esta iniciativa incluye 68 acciones concretas que se pondrán en marcha desde las entidades firmantes.

En relación a la ausencia de la Junta de Andalucía, ha confiado en que en el futuro se sume al pacto y ha recordado que las competencias del Gobierno andaluz incluyen elementos que son “clave” para combatir la despoblación, como colegios y centros de salud y servicios sociales.

El presidente ha detallado los siete grandes desafíos que se plantean en el pacto: impulsar una nueva gobernanza basada en la colaboración institucional y en las alianzas público-privadas para avanzar en los propósitos recogidos en la Agenda Urbana 2030; empoderar a las mujeres en el entorno rural; conectar el talento joven con el territorio adaptando la formación a las necesidades del mercado laboral; transformar el modelo productivo impulsando el desarrollo rural sostenible para propiciar una economía más equitativa, más circular e inclusiva; garantizar los servicios públicos adecuados para una vida de calidad en el entorno rural; conseguir una movilidad y una conectividad física y digital, que garanticen la revitalización de las zonas demográficas más deprimidas y la cohesión del territorio provincial; y atraer nuevas personas para residir en nuestros pueblos.

### **Compromiso por la despoblación**

La firma de este pacto compromete a las instituciones y entidades firmantes a participar activamente en la Mesa Provincial para el Reto Demográfico con el propósito de proponer, coordinar y evaluar acciones conjuntas con un carácter anual; exponer en la Mesa Provincial para el Reto Demográfico las acciones que individualmente se realicen en materia de reto demográfico para su correcta planificación, difusión y evaluación; contribuir a desarrollar conjuntamente iniciativas que contribuyan a materializar los siete desafíos que nos planteamos; y a ejecutar acciones propias que tiendan a revertir la despoblación en la provincia de Granada, coordinando sus políticas con el resto de agentes.

Entrena se ha referido a “Granada se puebla”, la Estrategia Provincial ante la Despoblación y el Reto Demográfico, que la Diputación presentó el pasado mes de junio, y que constituye el documento marco que guiará durante los próximos diez años las acciones que se van a impulsar para revertir los procesos de despoblamiento de la provincia.

También ha recordado que fruto de dicha estrategia, el pasado mes de noviembre se constituyó en Olivares (Moclín) la Mesa Provincial para revertir la Despoblación. En dicho encuentro se planteó la importancia de trabajar conjuntamente todas las administraciones y entidades sociales, empresariales y sindicales de Granada, junto a las organizaciones del territorio (Grupos de Desarrollo y Mancomunidades), para configurar juntos un pacto institucional donde cada cual asuma compromisos y tareas propias al considerar que el complejo problema de la despoblación

exige coordinación, cogobernanza y unidad institucional. Según el presidente, “solo con la implicación de todos y todas conseguiremos nuestro objetivo. Nuestros pueblos merecen que hagamos este esfuerzo de coordinación administrativa y de cogobernanza para que vivir en un sitio u otro de la provincia no sea una obligación, sino una opción vital voluntaria”.

El presidente ha explicado que la Diputación de Granada configuró un primer borrador del pacto y que el pasado mes de marzo envió a las instituciones y agentes económicos y sociales el documento base para recoger sugerencias y aportaciones. En este sentido, ha apuntado que son las diputaciones las que deben liderar la lucha contra la despoblación al ser “la administración que más cercana al territorio y a los ayuntamientos y conocer las necesidades del mundo rural”.

Por su parte, la alcaldesa de Nigüelas ha agradecido a la Diputación que haya elegido este municipio para la firma del pacto. “Es un día grande para Nigüelas y para toda la provincia; llevamos mucho tiempo trabajando en la despoblación y es importante seguir avanzando”, ha declarado.